

Aniversario 475 de Concepción: la capital del sur del Chile



La capital de la Región del Biobío ha sido una de las ciudades más importantes de Chile, siendo un referente en variados ámbitos. Hoy cumple 475 años, en un momento de transformación, de cara a los nuevos desafíos del siglo XXI.

Concepción busca recuperar su predominio en la economía nacional y su influencia en los procesos territoriales

La capital del Biobío perdió con los años el empuje que la hicieron una de las principales ciudades en el país. Académico analiza los factores de la menor presencia de la comuna y la transformación que experimenta.

ara nadie es un misterio la importancia de Concepción en el concierto nacional, tanto desde el lado económico, como por su injerencia como actor clave en temas político-administrativos, en particular en los esfuerzos por fomentar y fortalecer la descentralización territorial de

Chile.

No obstante, por diversas circunstancias, el empuje de la comuna, la provincia y la Región ha mermado en los últimos años, lo que hace pensar cómo la capital regional del Bioló puede recionar los niveles de preponderancia del pasado.

Ariel Vévenes, académico de la Serultari de Foografia Nilegorios.

enes, académico de la

Ariel Vévenes, académico de la Facultad de Croomia y Negocios de la Universidad Andrés Bello (UNAB) viene estudiando hace caños estos temas. Como cornetos, lo primero que Yévenes mencionó es la confor-mación que se da en torno a Con-cepción, la cual forma una gran estructura que podrámos lamar metropolitana", en doncé se ubi-can otras comunas, como "alca-huano, Hualpén, San Petro de la Paz, Chisuyavante, Lota, Cornel y Paz, Chiguayante, Lota, Coronel y

Tomé. En definitiva, un área en donde Concepción Liene un rol preponderante.

"Esta conurbación tuvo una importancia reciente en todo los portancia creciente en todo la que tue el proceso de industrialización de Chile. Ac

sindustrialización que hoy presen-ciamos, siendo el caso más nota-ble de Huachipato. También hay toda una tradición, por ejemplo, en textiles, en zapaterias, en la empresa del mueble, en aserra-deros, todo más vinculado a la Re-gión. Son industrias que se han ido cerrando o que se fueron de la zona y que hablan de una pérdica relativa de canacidad manufactu-rera", indicó el caradémico. Por otro lado, Ariel Yévenes re-cata el segundo fenómen, el cu-al habla de cómo Concepción, dentro de la misma comurbación y la estructura regional, va ganan-do en importano en el ámbito de los servicios. Si bien es significar to, el académico sosturo que se-to aún no compensa la pérdica antes descrita. "Si uno quiere ver el vaso medio lleno, se podría de-cir que esta industria de servicios



Concepción quiere recuperar el nivel de influencia que tuvo hace años en nuestro país.



Ariel Yévenes, académico de la Facultad de Economía y Negocios UNAS.

concepción quiere recuperar el nivel de l'influencia que tuvo hace años en nuestro país.

se desarrollará con bastante más valor durante los próximos años, siendo algo relevante", expresó révenes.

DESCENTRALIZACIÓN

De la misma manera como la fluctuaciones de la economia incidene na la importancia que tiene la comuna en la Región y el país, la influencia de Concepción ha sido gravitante en la nación en diferentes momentos políticos y administrativos de la historia nacional.

Esta influencia, en tiempos más actuales, se puede concentrar en el trabajo de fomento a la descentrar vagara, zo flambo de fomento a la descentrar en el trabajo de fomento a la descentra vagara, zo flambo de fomento a la descentra vagara, con la region y el porte de la condentra vagara, con la region y el porte de la condentra vagara, con la region de la condentra vagara, con la region de la condentra vagara.

Esta influencia, en tiempos más de condentra vagara, con la region y el porte de la condentra vagara, con la region de la condentra vagara y momentos delección del gobernador y consejeros ha sido por certo hitos superior de la conceptiva de l

se da entre Santiago y las regio-nes, también se puede entender en el marco de la gestión regional. "Nuestra region perdió un im-portante territorio como es Nu-ble, en parte por el centralismo regional concentrado en Concep-ción y la Provincia de Concepión y eso, si no lo tomamos bien en cuenta, aos guerde llevar a porder cuenta, aos guerde llevar a porder cuenta, nos puede llevar a perder zonas como la Provincia de Bio-bio", manifestó.

pero no es imposible que Concep-ción y su contexto regional vuelva a recuperar el predominio que tu-vo en el pasado en Chile.